

Fecha: 06-11-2024 Medio: La Segunda Supl.: La Segunda

Tipo: Internăcional - Mundo

Título: Cómo y por qué Trump ganó de manera tan amplia

Pág.: 3 Cm2: 715,5 VPE: \$ 1.589.209 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.692 33.709

id: No Definida



Pablo Rodillo M.

l comando de Kamala Harris, emplazado en Washington, D.C., no daba crédito a lo que pasaba durante la noche. Por sus pantallas, cada uno de los estados claves -aquellos que definirían la elección presidencial en Estados Unidos-, se teñían de rojo, el color del Partido Republicano y de Trump.

En los siete estados claves, aquellos donde la pelea sería voto a voto hasta el final (incluso más allá del día de la elección), Trump ganó por un corto, pero claro, margen de diferencia frente a la demócrata. Pensilvania, Wisconsin, Michigan, Nevada, Arizona, Carolina del Norte y Georgia, le dieron la espalda a Harris.

Pero no sólo eso: los líderes demócratas también eran testigos como todo Estados Unidos giraba hacia la derecha. Trump ganó Florida por aproximadamente 13 puntos porcentuales, 10 más que en 2020. En Texas también subió 10 puntos en comparación con la elección pasada. Ganó en Ohio por unos 11 puntos, tres más que hace cuatro años atrás. Y en estados históricamente demócratas también pasó lo mismo. Aunque perdió en Nueva York, obtuvo 13 puntos más que en 2020 y en Virginia seis.

¿Qué pasó entonces? Con el correr de las horas, y con los primeros datos sobre la mesa, los espécialisats y la prensa americana ha establecido los principales factores de para entender el bolsón de votos que trajo de regreso al magnate republicano a la Casa Blanca.

Apoyo neto del electorado

Al cierre de esta edición, ya que aún se seguía contando, con más de 68 millones de votos, un 51%, votó por Trump, superando a los 63 millones de votos por Harris, equivalente al 47% de los votos.

Siete claves de la elección

Cómo y por qué Trump ganó de manera tan amplia

Exmandatario, y ahora presidente electo de EEUU, tuvo un mejor desempeño en en estados y grupos que antes se decantaban masivamente por los demócratas. A Harris le fue peor que a Biden en 2020.

El remanente de votos se distribuyó en otros candidatos.

Menos mujeres apoyaron a Harris

La división de género entre los votantes fue un punto clave en estas elecciones en EE.UU., con incertidumbre sobre cómo se jugaría esta división el día de los comicios y lo que significaría para cada candidato a la hora de los resultados.

Los datos mostraban que el 54% de los votantes eran mujeres, frente al 53% en 2020. Los republicanos estaban conscientes que esto podía afectar a Trump, tanto que su campaña instó repetidamente a los hombres a ir a las urnas para contrarrestar este aumento.

Sin embargo los temores de los republicanos no se hicieron realidad. "La ventaja de Harris entre las mujeres no superó ni la del presidente Joe Biden ni la de la ex secretaria de Estado Hillary Clinton, una señal preocupante para la vicepresidenta dado que trató de movilizar a las votantes femeninas sobre el tema del aborto", aseguró el análisis pos elección de la cadena CNN.

Menos afroamericanos votaron por Harris

Según los gráficos que despliega la cadena estadounidense CNN, aunque Harris mantuvo un fuerte respaldo entre hombres y mujeres afroamericanos, como era de esperarse, esa ventaja demócrata que existía en 2016 se redujo ayer. Si la diferencia entre hombres afroamericanos en 2016 era de 69 en favor de Clinton, ayer fue de 58 puntos en favor de Harris.

Menos latinos apoyaron a Harris

Los votantes latinos, y los hombres en particular, ayer hicieron la diferencia. Como explica CNN, por primera vez en las últimas tres elecciones, los votantes hispanos se decantaron en favor de Trump. En 2020 Biden tuvo una diferencia de 23 puntos entre los latinos y ayer Trump tuvo una diferencia a favor de 10 puntos sobre Harris en este grupo.

Pasó lo mismo con las mujeres latinas. Y aunque mayoritariamente favorecieron a Harris, sin embargo fue por márgenes más pequeños por las que apoyaron a Hillary Clinton o a Biden. Si hace cuatro años la diferencia entre Trump y Clinton fue de 44 puntos entre las latinas, ayer fue sólo 24 puntos de diferencia a favor de la demócrata.

Blancos con y sin estudios

Los votantes blancos sin títulos universitarios han representado durante mucho tiempo la base de apoyo de Trump, algo que se ha mantenido constante. Sin embargo ayer se produjo un cambio entre los votantes blancos con educación universitaria. Según CNN, Harris ganó por unos 10 puntos en este grupo, tanto en hombres como mujeres. La vicepresidenta ganó en mujeres blancas con un título universitario por unos 20 puntos, una mejora sobre Biden y Hillary Clinton. Sin embargo Harris perdió apoyo entre los votantes afroamericanos en todos los niveles de educación.

Menos jóvenes apoyaron a Harris

Ayer los demócratas también perdieron apoyo entre los votantes más jóvenes, un grupo que votaba abrumadoramente por ellos. Sí para la elección de 2020, la diferencia entre Biden y Trump era de 24 puntos entre los votantes de 18-29 años, ésta ayer se redujo a 13 puntos, explica CNN.

Referendums se inclinan por posiciones conservadoras

Pero no sólo hubo elecciones presidenciales y lagislativas. Algunos estados aprovecharon de hacer referéndums a ciertas políticas públicas donde el eje conservador-progresista también estuvo presente. Y la bañanza se inclinó hacia lo primero.

En Florida, se rechazó una iniciativa ciudadana para ampliar el derecho al aborto más allá de las seis semanas de gestación. Lo mismo sucedió en los estados de Nebraska y Dakota del Sur.

Este resultado se trata de un duro golpe para los defensores del derecho a la interrupción voluntaria del embarazo, que esperaban que Florida, el estado más poblado de Estados Unidos, volviera a convertirse en refugio para las mujeres del sureste del país.

Pero eso no fue todo. Los votantes de Florida también rechazaron ayer la legalización de la marihuana recreativa.

Después de que una sentencia de la Corte Suprema de EE.UU. revocara en 2022 la protección federal al aborto garantizada por el caso Roe contra Wade, diferentes estado han ido modificando su propia legislación tanto para recuperar el derecho o para eliminarlo.

